

## El general Martínez Campos.

La publicación del tratado convenido con Marruecos y el conocimiento de sus cláusulas, patentizan una vez más los servicios que el país debe al general Martínez Campos.

Pudo al encargarse del ejército de Melilla haber seguido el corriente malsana de la opinión y emprender una serie de aventuras que fuesen agradables al espíritu militar, y hubiesen merecido los aplausos de los bellicosos. Esto hubiera, por de pronto, aumentado su fuerza militar y política, siquiera a la larga se hubieran sentido efectos lamentables.

Antes que de sus estímulos de soldado, se acordó de sus deberes de patriota; y la circunspección con que se ha conducido al frente del ejército será una de las páginas más hermosas de su vida.

Al recibir el encargo de representar a España en Marruecos, para nadie es un misterio que deseaban algunos de sus íntimos amigos del grupo conservador que no aceptara tal misión.

El general, desatendiendo tales sugerencias, miró a los intereses de la patria antes que a otros intereses menudos, y aceptó una misión en que ha revelado dotes de gran prudencia, no exenta de energía, para rematarla al cabo con el éxito más feliz.

No es preciso que haciendo justicia al general Martínez Campos, se deprimiera al Sr. Moret, porque cada cual en su esfera han demostrado tanta inteligencia como acierto, estando nosotros seguros que cuando regresara a la Península el general Martínez Campos, se harían públicos los detalles sobre la negociación, que eternamente harán gran honor al señor ministro de Estado, porque realmente ha prestado en la cuestión de Melilla un inmenso servicio a su país.

Lasima que las feroces pasiones políticas no permitan reconocer estos servicios; aunque el tiempo, que todo lo suaviza, los dejará bien al descubierto.

En cuanto al ilustre aventurero, que en Melilla ha impudido locas aventuras, y en Marrakech ha asegurado la paz, justo sería que las Cortes ó el gobierno premiaran sus servicios con alguna recompensa extraordinaria.

## Rumores de empréstito

El periódico *La Esfera* habla de los trabajos que hace el ministro de Hacienda para realizar una operación de crédito, diciendo que están muy adelantados y que para obtener la benevolencia de la casa Rothschild se le ofrece prorogar el contrato de las minas de Almadén, que no termina hasta dentro de ocho años.

Ni el ministro de Hacienda, según nuestras noticias, piensa por ahora en el empréstito, ni mucho menos ha podido pensar en la prórroga del contrato de las minas de Almadén.

## Los últimos nombramientos

Periódicos como *El Globo* y *El Tiempo*, que nada tienen de ministeriales, dicen lo siguiente:

*El Globo*:

«Ayer se comentaron en el Salón de Conferencias del Congreso los nuevos nombramientos hechos por el gobierno, los que, a decir verdad, y por punto general, no han sido mal acogidos.»

*El Tiempo*:

«Se ha notado que el Sr. Sagasta ha puesto el mayor esmero en la lista de nombramientos a las personas que, por lo de familia ó por ser caracterizados entre sus contemporáneos, venían indicándose para alguna de las prebendas con que se brindaba a la grey fusionista.»

Al oír ciertas indicaciones sobre las tertulias de los personajes, cada cual dice lo que le conviene y omite lo que mejor le cuadra.

No conocemos nosotros ningún director ni subsecretario de ahora y de antes, sea liberal ó conservador, que no tenga ó haya tenido vínculos de amistad con los ministros. Estas amistades íntimas, por otra parte, en nada contradicen los méritos de los agraciados.

Por lo demás, de cuantos personajes políticos conocemos nosotros, el que menos tertulia tiene es el Sr. Sagasta.

Todos, absolutamente todos, los hombres políticos, protegen más a sus amigos personales, que al Sr. Sagasta.

Fácil sería la demostración, citando nombres propios.

## LA SEGUNDA ENSEÑANZA

El País, al ocuparse de las reformas de la segunda enseñanza que tiene en estudio el ministro de Fomento, pide que se atiendan más que a innovaciones y sistemas abstractos, al cumplimiento de las disposiciones vigentes y a corregir defectos y abusos que no pueden continuar. Crea el colegio que, según nuestros informes, por ese camino ha de marchar seguramente el actual ministro de Fomento, que tiene dadas pruebas en el Consejo de Instrucción pública de su amor a la enseñanza y su celo por el prestigio del profesorado.

Las indicaciones que hace el periódico zorillista, son muy atinadas y pertinentes. El hábito al estudio, el aumento de

horas de trabajo, la limitación de la edad para el ingreso en la segunda enseñanza, la sinceridad y vigor en el examen de ingreso, son puntos de vista más importantes y el sistema de la enseñanza.

En este sentido, parecemos que ha de inspirarse seguramente en sus resoluciones el Sr. Grolizard.

La inspección, la verdadera inspección de la enseñanza, será también objeto de preferente atención del ministro; y si para ello quiere el órgano revolucionario prestar al gobierno su concurso, exponga sus ideas. Concrete el colega sus denuncias, y verá cómo son atendidas sus indicaciones, incluso la de la revisión de los libros de texto, que es ciertamente muy necesaria, pero que creemos habría de sancionar recelos y oposición ruda entre sus propios correligionarios.

## Protestas de adhesión.

Dico *La Correspondencia*:

«Más de treinta diputados estuvieron ayer en la Presidencia a protestar de la noticia dada por *El Herald*, incluyendo en una lista con el calificativo de gamacistas. Los referidos diputados han manifestado que son ministeriales sin calificativo de ninguna especie.»

El Sr. Sagasta les contestó que la protesta era innecesaria, pues él no sabía que hubiese diferencias de nombre en la mayoría, sino que a todos los conocía como ministeriales.»

*El Herald* rectifica además sus propias noticias con este suelto:

«El diputado catalán Sr. Cañé, nos ruega hagamos constar que se ha equivocado, respecto de él, la estadística relativa a los votos con que pudiera contar en el Congreso el Sr. Gamazo.»

Dica el Sr. Cañé, que ha venido a las Cortes para seguir la política del gobierno, y que si sigue otra, ni reconoce más jefatura que la del Sr. Sagasta.

También el diputado de Cortes, Sr. Pozo, nos dice que nunca ha pertenecido al grupo que acudiera al Sr. Gamazo, y que el que siendo consecuente amigo político del Sr. Sagasta.»

## MELILLA

### Felicitación a Martínez Campos

El general Martínez Campos recibió ayer el siguiente laudatorio telegrama del ministro de Estado:

«El Consejo de ministros acaba de tener conocimiento del tratado por el despacho en que V. E. resume la negociación y la propuesta de recompensas.»

El Consejo me encarga diga a V. E. que el tratado responde y satisface por completo a cuanto aspiraba España y representa el cumplimiento más fiel de las instrucciones que se le habían dado.

Ha oído con el mayor gusto el despacho en que V. E. resume las negociaciones, y ha aprobado además la propuesta de gracias, considerando que no es desproporcionado a los servicios que V. E. enumera, y que está además perfectamente justificada por las consideraciones que indica.

El Consejo me encarga, además, transmita a V. E. la expresión de su gratitud y la incondicional aprobación de su conducta.

Cumplo este deber con verdadera satisfacción, y ruego a V. E. acepte con este motivo el testimonio personal de la obligación en que, como ministro de la Corona y como amigo, me deja la conducta de V. E.

Cumplida así la misión oficial, deseo decir a V. E. que el Sr. Arco me ha informado de todos los detalles y accidentes de la negociación, haciendo un relato interesantísimo de lo ocurrido.

Por último, y aun cuando esto pertenece al orden de relaciones privadas, permítame le diga que cuanto Lorenzo me refiere me llena de un sentimiento de profundo reconocimiento hacia V. E.»

El Sr. Martínez Campos se muestra en extremo complacido por esta prueba de confianza y consideración que le ha dado el gobierno.

### Regreso de tropas.

Ha amanecido el temporal. Por esta causa regresaron ayer a Melilla de Chafarinas el transporte de guerra *Legaspi*, y los vapores *Isleño* y *San Agustín*. En este último embarcaron los regimientos de Asia y San Quintín. También van a bordo licenciados de otros cuerpos.

El *Legaspi* conduce al regimiento de Canarias. Ambos barcos se hicieron a la mar a las seis de la tarde de ayer.

Se espera en Melilla al *Montevideo*, donde embarcarán otros regimientos.

### Hombre al agua.

Por causa del fuerte oleaje, el subir al vapor *San Agustín*, se cayó al agua con el fusil y equipo el sargento de Asia, Rafael Morneris, a quien salvó el cabo de la compañía de mar José Mazarrello.

El general Martínez Campos ordenó en el acto que se forme expediente para premiar al heroico cabo de la compañía de mar, cuya conducta es digna del mayor encomio.

### A informar.

Por orden del príncipe Muley Araaf, ha salido con fuerzas de guerra el antiguo jefe del campo de Melilla para informar de los disparos hechos por algunos moros de la costa contra el *Sevilla* y castigar a los culpables.

## El Machichaco.

Santander 20 (910 m.)—Las pruebas hechas para licuar la nitroglicerina cristalizada, dieron un resultado satisfactorio. Un chorro de vapor licuó sin explosión un trozo bastante grande.

También dió resultado favorable otra de las experiencias practicadas. Una caja con 25 kilos de dinamita, sumergida en agua, perdió en dos días dos kilos y 400 gramos de nitroglicerina.

La Junta técnica optará por levantar el casco del *Cabo Machichaco* por medio de flotadores, practicándose esta operación a la de volarlo.

Según la descarga, trabajando los buzos de noche y de día.

Considerese resuelto el problema de librar a esta población de un gran peligro, y los ánimos empiezan ya a tranquilizarse. Buena prueba de ello es el crecido número de curules que presencian desde el muelle las operaciones de descarga.—*Fabra*.

## El testamento falso.

Como de costumbre se constituyó hoy el juzgado a las nueve de la mañana, habiendo recibido declaración a dos ó tres testigos, sin que éstos hayan tenido importancia alguna, pues se han referido a la identidad de los procesados y a la insolencia de alguno de ellos.

A las once salieron el fiscal de la Audiencia y el juez, Sr. Gil Muñoz, sin duda a practicar una diligencia de interés.

Esperábase hoy que el juzgado adoptara una providencia de gran importancia para el curso del proceso.

El abogado defensor del Sr. Lambres ha presentado ante el juzgado de instrucción de la Universidad un escrito fundado en el párrafo 2.º del art. 693 del Código civil, y estimando que antes de haberse declarado la falsedad del testamento ha debido discutirse su validez.

## Ecos de Madrid.

La fiesta de San José.—En los salones y en los comedores.—Banquetes y tertulias.—Lo futuro.—La campaña de primavera.

Ayer se ha celebrado en una de las festividades más solemnes y populares del año.

Rara es la familia que no cuenta un José ó una Pepita, y en consecuencia el día 19 de Marzo ofrece un carácter verdaderamente singular.

Desde muy temprano comienzan a circular por las calles mozos y sirvientes con innumerables regalos: la tienda de Anselmo Abajo pierde rápidamente su maravilloso y abundante surtido de flores; la confitería Mahonesa vende su rico sortido de preciosas cajas y de lindísimos platos; en fin, la pastelería de Lharuy despacha rápidamente todos sus variados géneros, y plateros y diamantistas realizan infinitas ventas.

Después, de cuando de la tarde a siete de la noche, muchas casas particulares reciben multitud de visitas de los deudos y amigos que van a felicitar al Sr. D. José ó a la bella Josefina.»

Y más tarde, aquí y allí, en los palacios aristocráticos como en las moradas modestas, banquetes y comidas de mayor ó menor número de convidados, en los que reinan la alegría y el buen humor.

El cuadro que ofreció ayer Madrid fué el mismo de siempre, favorecido además, sino por un tiempo delicioso, por un cielo despejado y sereno.

En algunas partes de cinco señores no recibían; en otras, de cinco a siete era grandísima la concurrencia.

Las marquesas de Paredes, Linares y Montegudo, se hallaban en el primer caso; las condesas de la Corzana, Belisario, Veilla de Ebro, Lascoiti; las señoras de Orellana, Rabago, Gomez (D. Protasio), Jimenez (D. José Ramón) y otras muchas, acogieron repetidas felicitaciones.

Los banquetes fueron asimismo en gran cantidad; unos puramente de familia, otros de crecido número de comensales; y más tarde las tertulias presentaron animado aspecto.

La del senador del reino D. Protasio Gomez fué sin duda la más concurrida, encontrándose allí toda la brillante compañía que ha de inaugurar en breve el *Teatro Josefina*, que hoy mismo instalará el tapicero del gran mundo, el célebre Frigüal.

La inauguración de aquella elegante escena tendrá efecto muy pronto, con la comedia *Zaragüeta*, según ya ha dicho.

Durante tres ó cuatro días, la capital de las Españas va a ofrecer la perspectiva acostumbrada de tristeza y de luto, y por consecuencia, han de interrumpirse estas crónicas; pero el sábado de Gloria, con la resurrección del Señor, renacerán la actividad y el movimiento en el gran mundo.

Mi querido amigo y compañero *Monte-Cristo* anuncia hoy en *El Imparcial*,—según ahora se dice,—la mar de fiestas y reuniones para Pascua.

La duquesa de Bailón, según él, dará magníficos saraos en su palacio; los duques de Valencia reanudarán sus brillantes saraos; su hermana la marquesa de Castago *dejará bailar* los domingos en su hermosa casa de la calle de Don Pedro; los lunes hará otro tanto la bella esposa del señor Cánovas del Castillo; en fin, añade el distinguido cronista que los representantes de Inglaterra y de Alemania obsequiarán igualmente a la *high-life* del modo galante y espléndido que saben hacerlo en

trambos, ó más bien, lady Wolff y la señora de Radewitz, sus amables y dignísimas consortes.

ASMODEO.

## LA PRODUCCION NACIONAL y el Sr. Becerra.

Entre las muchas y distinguidas personas que han sido recibidas en audiencia por el señor ministro de Ultramar, figura el secretario general de la liga nacional de productores de España, Sr. D. Juan J. Clot, quien a nombre de los valencianos interesados que representa, ha suplicado al Sr. Becerra la gracia especial de que sean aquellos consultados antes de resolver de una manera definitiva la cuestión de los aranceles de Cuba que se hallan en proyecto.

El señor ministro, que conoce perfectamente hace ya mucho tiempo todo lo que con su importante departamento se relaciona, y sabe que en nuestra gran Antilla tiene colocación un número considerable de productos peninsulares, se ha servido contestar al Sr. Clot, que, según ha hecho en ocasiones semejantes, piensa consultar a todos los interesados, añadiendo que vería con grandísima satisfacción el que llegasen a un favorable acuerdo los productores peninsulares é insulares.

El Sr. Clot ha saludado con el más cordial de las gracias y estimables declaraciones del señor ministro de Ultramar.

## La moneda en Puerto-Rico

El gobernador general de Puerto-Rico manifestó al Sr. Becerra que urgía recoger la moneda rosellada, cuya circulación podía producir conflictos.

El ministro de Ultramar contestó en el acto que autorizaba a dicha autoridad para recoger dicha moneda.

Así se está llevando a cabo, y por tal medida han dado las gracias y felicitado al ministro la Cámara de Comercio y otras corporaciones de la pequeña Antilla, diciéndole además que resuelva la cuestión del canje de moneda en general.

## Misioneros de Ultramar

Los procuradores generales de los religiosos misioneros de Ultramar, dominicos, agustinos descalzos (coletas), agustinos calzados, carmelitas, jesuitas y franciscanos, felicitaron ayer al ministro de Ultramar, en nombre de todos, muy oportuna frase, el representante de los dominicos, muy reverendo padre Puebla.

El Sr. Becerra los recibió amablemente, contestando a su felicitación en términos afabilísimos y benévolos, que agradecieron en verdad los dignos representantes de tan beneméritos órdenes misioneros, soldados de la Cruz y sostenedores incansables alende de los mares, de la patria España y de sus seculares intereses.

## Una tromba de tierra.

Los diarios del Rosario (República Argentina) dan extensos pormenores acerca de una tromba de tierra que azotó a aquella ciudad.

Después de las cuatro de la tarde ocultó el sol entre nubes y empezó a soplar el viento, que cesó por completo a las cinco. Entonces empezó a sentirse un calor sofocante y una calma chicha. Los pájaros y hasta los insectos desaparecieron por completo, refugiándose en sus guaridas.

Era que bambolean arriba contra la inminente tromba.

Con efecto, se acercaba una nube de forma extraña, que el principio se esperaba hasta con satisfacción, creyendo que sería de agua bienhechora; pero pronto se desvaneció la ilusión al acercarse é invadir todo el horizonte, apoyada por el huracán, la extraña nube.

—Tierra—se oyó gritar. Y esta voz, y las serreras precipitadas, y el cerrar estrepitoso de las puertas y el llanto de los niños, recordaban lo que cuentan los viajeros que asocian en el Sahara cuando se escucha el grito de *Sih-moua!*

«La nube, la cosa, el monstruo—dice *El Mensajero*—deveró en breve instante todo el espacio y se dejó ver sobre nuestras cabezas, como las entrañas de un volcán en erupción, como olas espesas que se revolían, encajaban unas en otras, describiendo los caprichos de las lenguas de fuego en un incendio, avanzaban, retrocedían, describiendo rotaciones maravillosas, semejando a torbellinos, y se bajaban a veces tradiendo un pedazo de cielo, que recordaba un abismo con dos moles que se balanceaban por paralelas, moles que se fluctuaban a cada instante para arriba otra vez.»

El silencio, empero, era cada vez mayor en el espacio.

Ni siquiera una ráfaga. La masa negra llegó al fin al centro y descargó furiosa sobre la ciudad.

Fué aquello un tifón, una tromba, quien sabe qué, algo que jamás en los años que tenemos, habíamos visto ni oído contar a nuestros abuelos.

Se hizo de noche. Todo absolutamente todo, quedó envuelto en una nube, en una masa compacta de tierra.

Quince minutos después de una rotación espantosa, se sintió el alboroto del viento, que agitando la tierra saliente y flotante, la introdujo en las habitaciones por entre los intersticios.

Otros cinco minutos más tarde comenzó a llover.

Llovió barro. Barro que dejó por un momento semi-anegada la ciudad, y cuyas huellas quedaron aun después de pasado el temporal. Después, cuando llovió más fuerte, cuando el agua y el viento, que soplaban huracanado, despojaron un poco el espacio de la tierra y pudimos respirar, solo se escuchaban por todas partes lamentaciones.»

## Los aranceles norte-americanos

La prensa de los Estados Unidos llegada ayer a Madrid, trae algunos informes acerca de las enmiendas introducidas en el proyecto del nuevo arancel sucursal al Senado por la subcomisión encargada del dictamen.

He aquí lo que más se relaciona con nuestros intereses.

La fecha en que comenzará a regir el arancel se cambiará del 1.º al 30 de Junio. Para los azúcares que no marquen más de 80º en el polariscopio, se establece un derecho de un centavo por libra; por cada grado adicional hasta 90, 1'100 de centavo; idem id. de 90º a 96º, 2'100 de centavo adicional por cada grado, y finalmente, para los azúcares de graduación superior a 96º, 1 y 4'10 de centavo en libra.

En el proyecto de la subcomisión se conserva la cláusula del primitivo disponible de la derogación inmediata de las primas a la producción azucarera nacional.

Miel: hasta 56 grados del polariscopio, 2 centavos por galón; de más de 56 grados, 4 centavos el galón.

En la sección de rentas interiores del proyecto hay pocos cambios de importancia. Queda subsistente el impuesto de 2 por 100 para las rentas que excedan de 4.000 pesos fuertes al año, de personas residentes en los Estados Unidos, incluyendo los empleados civiles y militares, y para los ciudadanos norte-americanos residentes en el extranjero. Los cigarrillos y cigarrillos que pesen más de tres libras en millar, pagarán un derecho interior de cinco pesos fuertes el millar; los cigarrillos de papel que pesen menos de tres libras en millar, un peso fuerte el mill, y los de envoltura de tabaco, 50 centavos el mill.

El whisky pagará un derecho interior de 1'10 pesos fuertes el galón.

El mineral de hierro (libro en el proyecto Wilson) pagará 40 centavos por tonelada.

Hierro en galápagos, apigeleten, ferro-cilico, 22 1/2 centavos *ad valorem*.

Hierro en formas de preparación más adelantadas, sin llegar a la perfección de hierro en barra, 25 por 100 *ad valorem*.

Hierro en barras y laminas y martillado, 25 por 100 *ad valorem*.

Carbon bituminoso, 40 centavos por tonelada; cisco, 15 centavos por tonelada; cok, 25 por 100 *ad valorem*.

Mineral de plomo, incluyendo los argentíferos, 3'4 de centavo en libra.

Las maderas y lanas en bruto, libres, como en el proyecto aprobado por la Cámara de Representantes.

Los derechos de importación del tabaco, como en el proyecto Wilson.

En la sección de rentas interiores se incluye una cláusula por la cual se ordena al presidente que denuncie el tratado de comercio celebrado con Hawái en 1875, por el cual entran libres en este país los azúcares de esa procedencia. El tratado caducará a los doce meses de su denuncia.

Vinos de mesa, incluyendo vino de jembiro, cordill de jembiro y vermouth, en pipas ó barriles, el contienen 14 por 100 ó menos de alcohol absoluto, 30 centavos; si contienen más alcohol, 50 centavos en galón.

Carveza negra ó blanca, en botellas, 30 centavos en galón, sin que se imponga derecho adicional a los envases. En otros envases 10 por 100 en galón.

## Voto de confianza

Paris 19.—En la sesión celebrada en el Senado, el Sr. Casimir Perier ha demostrado la imperiosa necesidad de crear inmediatamente el ministerio de las Colonias, y explicado la convocatoria de la Cámara para hoy.

Después de cambiarse algunas observaciones por varios oradores, el Senado resolvió proceder a la discusión del proyecto, quedando éste finalmente aprobado por 225 votos contra 32.

## Teatro Español.

Se celebró anoche en este teatro el beneficio del notable actor cómico Pepe Rubio, siendo demostración evidente de su justa fama y simpatía el hecho de estar ocupadas las localidades del teatro por una concurrencia distinguidísima.

Se representó en primer término *El padre don municipal* y *Doña Inés del alma mía*, donde tanto el Sr. Rubio como su distinguida esposa, la señora Rodríguez, hicieron las delicias del público, el cual premió como era justo a tan inteligentes artistas, colmándoles de aplausos.

Se estrenó después un juguete cómico titulado *Los penitentes*, que es de lo mejorcito que se ha representado en su género. El argumento es ingenioso, tiene algunas situaciones cómicas muy bien preparadas, el diálogo es fácil y los chistes todos son decaídos y del mejor gusto.

Pepe Rubio hizo admirablemente el papel de protagonista, contribuyendo en no pequeña parte al buen éxito del juguete. Nuestro compañero en la prensa, señor

Melgares, autor de Los pendientes, fué llamado á escena y recibió justos aplausos. El Sr. Rubio recibió muchos y valiosos regalos de sus amigos, los cuales hacen fervientes votos para que en la temporada próxima figure en la compañía del teatro de la Comedia ó de Lara, que es donde pueden tener mayor lucimiento las excepcionales facultades artísticas de tan notable actor.

Un historiador español.

Víctima de rápida y funesta enfermedad, ha fallecido en Barcelona D. Víctor Jébarth y Coll. Modesto y sábio obrero de la inteligencia, consagró toda la suya al estudio de la historia de la madre patria, profundizando con alto espíritu analítico la nebulosa en que aparecen envueltos muchos de los hechos de nuestras brillantes glorias y grandezas pasadas, desfiladas en ocasiones por imperfecta leyenda ó por narradores poco escrupulosos. Víctor Jébarth consagró largas vigilias á la compilación de todos sus trabajos en esta materia, publicándolos más tarde. Su Historia de España, escrita con un criterio eminentemente católico y español, es quizás la que con mejor espíritu crítico se ha publicado también en nuestro país. No contento con esto, proseguía Jébarth sus trabajos históricos y ya tenía casi terminadas las notas con que pensaba adornar y corregir su obra, cuando la muerte le ha sorprendido. Descansa en paz el ilustre historiador, honra de su patria.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

(DE LA AGENCIA FABRA). Los ferro carriles de Portugal. Paris 19.—Prosiguen las gestiones entre los tenedores franceses de obligaciones de los ferro-carriles de Portugal y los delegados de la compañía. El gobierno portugués ha manifestado á nuestro ministro en Lisboa que desea vivamente llegar á una inteligencia en este asunto. Otro petardo. Luoca 19.—Anoche fué encontrada entre bastidores, en el teatro de esta localidad, una caja de hoja de lata con la mecha encendida, habiéndose procedido en el acto á apagarla. La policía ha operado la detención de cinco individuos. El matrimonio civil. Buda Pesth 19.—Ha terminado en la Cámara, entre ruidos vivas, la discusión del proyecto de matrimonio civil. Dimisión de un ministro. La Haya 19.—El doctor G. van Tienhoven, ministro de Negocios extranjeros, ha presentado la dimisión de su cargo. Le reemplazará interinamente el señor J. C. Jansen, ministro de Marina.—Fabra. La Marina inglesa. Londres 20.—En la Cámara de los Comunes dijo Mr. Robertson que el gobierno concederá á los obreros que están al servicio de la Marina, la semana de cuarenta y ocho horas. The Times publica un artículo de Powell en el que demuestra que, en caso de guerra, Inglaterra deberá tomar por base de sus operaciones navales los puertos de guerra de sus aliados, y aun los de las potencias neutrales. Nomenclatura. Paris 20 (8:30 m.).—La Gaceta oficial publica un decreto nombrando á M. Paillard-Ducéré, ex-secretario de embajada en el Congreso de Berlín, y diputado por Mans, presidente de la delegación francesa en la comisión internacional de los Prineos. Un terremoto. Atenas 20.—La Cámara aprobó después de reñida discusión el presupuesto del Estado para 1894-95. En la noche última un terremoto causó daños de consideración en muchos edificios de la histórica villa de Larissa, capital de la provincia ó monarquía de su nombre. De viaje. Berlin 20.—El Emperador Guillermo II ha salido hoy para Abazia, donde residen temporalmente la Emperatriz y los hijos del soberano.

Euskal-Jai

Jugaron ayer Machin y Chiquito de Abando contra Gamborena y Pedrés. El fronton estaba completamente lleno, y el público salió satisfecho del partido. Desde el principio, los colorados, ó sean Machin y Chiquito, llevaron adelante, poniéndose en la proporción de 10 por 4 y 20 por 18. En el tanto 21 se igualaron, y de aquí en adelante llevaron otra vez ventaja los colorados, que hicieron las restantes decenas en la forma siguiente: 30 por 22, 40 por 32 y 50 por 38. Machin trabajó mucho, sobresaliendo en los agües, que fueron los que decidieron el partido. El de Abando estuvo superior y recogió casi siempre la pelota á aire, cosa no común en él. Gamborena no entró en juego como en otros partidos, pues los contrarios no le dejaron. Pedrés, exceptuando en el resto, rayó á gran altura.

La Gaceta

La de hoy contiene las disposiciones siguientes: Sentencia revocada. Real decreto de la Presidencia revocando la sentencia dictada por el Tribunal de lo Contencioso-administrativo en 9 de Diciembre de 1893, por la que declaró que carecía de competencia para conocer de la demanda interpuesta por el fiscal del mismo contra el acuerdo dictado en 18 de Junio de 1894 por la Junta de clases pasivas, relativo á la pensión de doña Dolores Valverde, viuda de D. Francisco Barca, y declarando que el referido Tribunal de lo Contencioso es competente, con arreglo á las leyes, para conocer de la expresada demanda. Dimisiones admitidas. Reales órdenes de Hacienda admitiendo la dimisión á los directores generales de Aduanas y de la Deuda, Sres. Rocio de Ippa y Roy, respectivamente.

CRÓNICA DE ESPECTACULOS.

Apolo. Por indisposición de la señorita Alba, se ha encargado del papel de Rita en el sainete La verbena de la Paloma, la señorita doña Angela Llanos. Esta artista es la que canta las malagueñas entre bastidores. Además de este número, se ha encargado del papel antes indicado, siendo muy aplaudida todas las noches, pues el público que en la actualidad aplaude á tantas tiples (de nombre solamente), se ha encontrado sorprendido con una en teatro por horas que posee una hermosa voz, y á la cual le esperan muchos triunfos legítimos en su carrera. Comedia. La compañía dramática italiana del célebre artista Ermete Novelli empezará en este teatro el sábado 24. Sigue abierto el abono en contaduría hasta el día 21, en que quedará cerrado. Príncipe Alfonso. De un día á otro llegarán á Madrid las artistas escrituradas para la temporada de ópera en este coliseo, señoras Kapfer y Pinker, el tenor Sr. Rawner y el maestro Sr. Palmiteri.

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo celebrado hoy. PREMIOS MAYORES. Table with columns: Números, Pesetas, Pueblos. Includes entries for Valencia, Cádiz, Sevilla, San Sebastian, Barcelona, Logroño.

AL MENEDEO

Fiestas religiosas. El capitán de la Sagrada Orden militar del Santo Sepulcro celebrará con la solemnidad acostumbrada los Divinos Oficios del Jueves y Viernes Santos en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, asistiendo en coro sus caballeros, como en años anteriores. Oficiará de pontífice ambos días el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Habana, caballero del hábito y gran cruz de la expresada milicia. El hospital de la Princesa celebrará en su capilla el presente año, con la misma solemnidad que los anteriores, las funciones religiosas de Semana Santa. El jueves, á las nueve de la mañana, se verificarán los oficios de rúbrica, y por la noche, á las ocho, predicará el sermón de Pasión el presbítero D. Juan Manuel de Carús. El viernes por la mañana, á las nueve, tendrán lugar los oficios del día, y á las siete y media de la tarde se rezará la Corona Dolorosa, siguiendo el sermón de Soledad, que dirá el precitado orador señor Carús. Penitenciarías en Ultramar. Una comisión del cuerpo de Penales, presidida por el director de la Cárcel Modelo, ha visitado al Sr. Becerra, y después de felicitarle le han pedido que lleve á la práctica el decreto de Colonias penitenciarias, dado por el actual ministro de Ultramar; ofreciéndose dichos funcionarios á prestar sus servicios en las colonias si necesario fuere. Los sódicos del Veloz-Club. Los sódicos del Veloz Club, compañeros del duque de Tamames, han regalado á éste un magnífico bastón de mando, y la faja y el fajín de gobernador civil. Dimisión. Anuncia La Epoca que el administrador general de Consumos, Sr. Travesado, y el visitador, Sr. Trapaderna, han presentado al alcalde la dimisión de los cargos que desempeñan. D. Felipe Perez. Felipe Perez, el autor de La Gran Via, salió ayer en el expreso para Sevilla, donde reside su anciano padre, que, según noticias telegráficas, se encuentra gravísimamente enfermo. Desialco. Se ha descubierto un desfalco de 15.000 pesetas en el Monte de Piedad de Linarés. Están presos dos empleados, creyéndose que se harán más prisioneros. El suceso ha producido gran sensación, pues se dice que se está en camino de descubrir nuevos y escandalosos abusos. D. Pascual Ribot. Ha fallecido en Palma de Mallorca D. Pascual Ribot y Ferrer, padre del actual gobernador de Valencia y persona respetabilísima que había prestado á Palma de Mallorca grandes servicios en épocas verdaderamente difíciles. Reciba su hijo y su distinguida familia nuestro más sincero pésame. Número extraordinario. El Heraldo de Madrid publicó ayer un hermoso extraordinario ilustrado con dibujos y reproducciones en negro de cuadros y grabados de Gernelo, Villegas, Rabans, Simonet, Durero, Ruiz Guercero, Altzguer, Casas, Holbein y Saint-Aubin. Una anciana apaleada. Ayer falleció en Córdoba una mujer de setenta años. Se dice que la referida mujer falleció á consecuencia de los grandes golpes que le dieron personas de su intimidad. A causa del grave estado en que se hallaba no ha podido declarar. Judíos conversos. Ayer se presentó al gobernador civil de Cádiz el judío Rebrat, que recogió el general Martínez Campos en Marruecos, y que abrazado la religión católica. Dicho individuo pidió á la autoridad gubernativa billete gratis hasta Madrid para él, su mujer y dos hijos menores de cuatro años. El gobernador le facilitó los billetes.

Defunción. Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, el popular escritor D. Luis Taboada, ha tenido la inmensa desgracia de perder una hija suya, preciosa niña de tierna edad, cuyo entierro se verificó ayer tarde. Enviarnos al Sr. Taboada la sincera expresión de nuestro sentimiento.

El gobernador de Madrid. El gobernador, señor duque de Tamames, acompañado por el secretario del gobierno, Sr. Madrid Dávila, ha recorrido á altas horas de la noche, y sin previo aviso, todas las delegaciones de vigilancia.

El lavatorio. Este año solo se repartirán cuatrocientas papeletas de invitación para presenciar la ceremonia del lavatorio en vez de las dos mil que se distribuían otros años.

Manifestación obrera. Se está organizando en Bilbao una manifestación de operarios de los Astilleros. La crisis obrera.—Cacaculones. Dican de Velez Málaga que con objeto de remediar en parte la crisis obrera, mientras el gobierno resuelve el conflicto, los vecinos de dicho pueblo han proporcionado, por suscripción, trabajo á determinado número de obreros.

El Sr. Gamazo. Ayer tarde llegó á Valladolid, de paso para Boecillo, el ex-ministro de Hacienda, Sr. Gamazo. En la estación de Valladolid se hallaban esperando al Sr. Gamazo las autoridades y muchos de sus amigos. El Sr. Gamazo, después de saludar á todos sus amigos, partió con dirección al pueblo de Boecillo, inmediato á Valladolid, acompañado del senador D. José María Semprun.

Banquetes. Dicen de Palma de Mallorca que son esperados en aquella población el marqués de Hezas y los Sres. Ibarra y Sanchez Guerra. También es esperado el Sr. Gamazo. Para entonces, los liberales de Palma darán un banquete al Sr. Manra y los demás señores citados. Mal hermano. Anteayer se presentó D. José Martínez en la Sociedad cooperativa «La Unión» de Alcoy, donde armó un escándalo. Reprendido el Sr. Martínez por su hermano D. Jorge, presidente de la Sociedad, se revolvió contra él y le hirió gravemente en el vientre con una navaja.

El «Venadito». Han terminado las obras de reparación en las calderas del crucero Condé de Venadito. Hoy ejecutará pruebas de marcha. La peregrinación. Dicen de Bilbao que la junta de peregrinación obrera á Roma, prepara en aquella población un festival infantil con objeto de allegar recursos para el viaje.

Centro de Asturianos. Esta sociedad ha empezado una serie de conferencias que sirven de complemento á las diferentes clases instructivas que mantiene dicha meritoria sociedad. Anteayer se inauguraron las conferencias con un discurso de nuestro distinguido amigo el director de La Justicia, D. José Franco Rodríguez, el cual disertó acerca de «Prospecciones de Asturias», siendo muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

El Sr. Romero Robledo. El Sr. Romero Robledo saldrá el miércoles para Antequera, proponiéndose estar en Madrid el 1.º de Abril. Donativo. La infanta doña Eulalia ha enviado 2.000 pesetas con destino al socorro de las familias pobres de Tenerife que sufrieron perjuicios en la epidemia cólica.

La señora de Ruiz Zorrilla. Cumpliendo la voluntad de la que fué en vida digna esposa del Sr. Ruiz Zorrilla, mañana saldrá de París su cadáver para ser enterrado en el cementerio de Búrgos. El Sr. Moré. El ministro de Estado, Sr. Moré, tomará posesión dentro de pocos días del cargo de académico de la de Ciencias Morales y Políticas.

Los republicanos centralistas. El directorio del centralismo, en su última sesión semanal, ha discutido la conveniencia de convocar la Asamblea nacional del partido centralista para mediados de Mayo. La Asamblea de 1891 confió, sin limitación alguna, al directorio el encargo de aquella convocatoria en el momento oportuno.

Serenos y ladrones. El sábado por la noche en Granada, en ocasión de que un sereno reconoció á uno de los ladrones que el miércoles dieron muerte á uno de sus compañeros, promovió una escaramuza entre los vigilantes nocturnos y los indicados sujetos, cambiándose varios disparos de arma de fuego, logrando escaparse los malhechores después de sembrar el pánico entre los pacíficos moradores granadinos.

La sobrina de un héroe. El día 13 del corriente ha fallecido en Genta la señora doña Teresa Ruiz, sobrina del héroe que murió defendiendo la independencia nacional el año 1808. El Dr. Audet puede curar á tu madre.

La insurrección del Brasil. Rio Janeiro 19.—Los buques portugueses Mindello y Alfonso Albuquerque han marchado de este puerto en la tarde de hoy con Saldaña de Gama y 70 oficiales brasileños. El almirante Benhara ha marchado á bordo del buque San Francisco.

El gobierno brasileño no ha opuesto impedimento alguno. Oporto 20.—En el consulado brasileño de esta ciudad siguen recibiendo numerosas felicitaciones con motivo de la gran victoria alcanzada por el gobierno de Rio-Janeiro sobre los insurrectos.—Fabra.

DE POLO A POLO

HALLAZGO ARQUEOLÓGICO.—Un periódico mejicano de Oaxaca da noticia de un hallazgo, del cual dice:

«Procedentes de una gruta del distrito de Tlaxiaco han llegado á esta ciudad varios ejemplares que representan personajes antiguos. Estas pequeñas estatuas han sido halladas por varios indígenas al hacer excavaciones en aquel lugar, y revelan el grado de cultura alcanzado por nuestros antepasados en las artes y cómo conocían el sistema de fundición de metales, pues el vaciado es perfecto y bien acabado. Unas estatuas representan personajes sentados al estilo oriental y otras en cuclillas, apoyadas sobre un plinto con las manos abajo de las rodillas; seguramente son retratos de reyes y sacerdotes mixtecos, pues unas tienen en la capa y otras en la

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA). Nuevo ministro. Paris 20 (2:55 tarde).—El senador Boulanger ha sido nombrado ministro de Colonias. La escuadra francesa. Paris 20 (2:50 tarde).—La escuadra francesa del Norte saldrá el 24 del próximo Abril para visitar varios puertos y bahías de la costa de Galicia en España descendiendo hasta Cádiz. También se ha ordenado á la escuadra del Mediterráneo se halle lista para fines del actual, con objeto de recorrer el litoral de Levante de España. La escuadra inglesa. Paris 20.—Algunos periódicos de los departamentos insisten en atribuir marcada significación política á la próxima visita que la escuadra inglesa hará al puerto de Lisboa. En los centros oficiales no predominan las mismas impresiones.

Despacho con la Reina.

El ministro de la Gobernación ha puesto hoy á la firma de S. M. los decretos nombrando los siguientes gobernadores: Bilbao, Sr. Aguado. Santander, Sr. Torres Almania. San Sebastian, Sr. Basson. Logroño, Sr. Fuenmayor. Teruel, Sr. Ahumada. Salamanca, Sr. Jaramillo. Alicante, Sr. Morés. Soria, Sr. Ayuso. Cáceres, Sr. Gaston. Alava, Sr. Sanz. Castellón, Sr. Perez. Gerona, Sr. García de la Serna. Y Navarra, Sr. Martinez Fresnada. También se ha firmado el decreto nombrando director de Correos al Sr. Montilla, y otros concediendo honores de administración á los Sres. Gely y Campomanes ex-diputados provinciales, y concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Vich. El ministro de Hacienda ha puesto también á la firma de S. M. los decretos nombrando á los Sres. Garcia Monfort y Gomez Sigura directores de Aduanas y de la Deuda, y otros del ministro de Ultramar nombrando subsecretario de dicho ministerio al Sr. Merelles, y director de Hacienda del mismo al Sr. Arias Miranda.

También ha firmado S. M. los decretos nombrando subsecretario de Gracia y Justicia al Sr. Gonzalez de la Fuente; consejero de Filipinas al Sr. Gonzalez Luna; presidente del mismo Consejo al Sr. Baltguer, y admitiendo la dimisión de este cargo al Sr. Fabié. Por otros decretos se jubila á los señores Trujillo y Villavieciencia, funcionarios de la judicatura de Ultramar; se traslada á la Audiencia de Manila al Sr. Pinto, y se nombra para la intendencia de Filipinas á D. José Vinde.

También se ha firmado un decreto autorizando algunas obras por administración en el archivo de Valencia, y otro concediendo honores de jefe superior de administración á D. Mateo Rocabado. El señor presidente del Consejo ha despachado con S. M.; pero no ha llevado firma.

Firma de Hacienda

Además de los nombramientos de los señores Garcia Monfort y Gomez Sigura, de que hablamos en otro lugar, el ministro de Hacienda ha puesto hoy á la firma de S. M. otros decretos, jubilandos á D. José María Trujillo, jefe de Administración de cuarta clase del cuerpo de abogados del Estado, y autorizando que se ejecuten por administración las obras de construcción y reparación de las estanterías del archivo de Hacienda de provincias.

Los moros de Mindanao

Ayer adelantamos á nuestros lectores las noticias recibidas en Madrid, referentes á un nuevo ataque de los moros de Mindanao contra nuestras tropas. Hé aquí el telegrama oficial en que el capitán general de Filipinas comunica al gobierno lo ocurrido: «Manila 19 (12:40 t).—Capitán general á ministro de la Guerra: Rotos violentamente por los moros las hostilidades contra nuestras tropas situadas en Pantar, fué necesario tomar la ofensiva, avanzando sobre ellos el Comandante Soro con 800 hombres y dos piezas de montaña, tomándoles al asalto la Cotta de Cabasaran, derrotándoles completamente después de un brillante combate, en el que

dalmática varios geroglíficos que parecen ser letras del alfabeto mixteco por la sencillez de la figura. Algunas aparecen con bezote en los labios y otras con un vacuazúli. Existe una particularidad digna de notarse en estas piezas, y es que están barnizadas de negro para resguardar de la oxidación al metal de que están compuestas. Por los signos, tocado, ropaje y arte, son de gran importancia para la arqueología mejicana estos objetos, únicos que conocemos de metal amarillo, parecido al oro, y que pertenecen á la antigua raza mixteca.»

CONTRA EL INSOMNIO.—La hiperemia del cerebro, es decir, la afluencia de sangre á dicho órgano, trae como consecuencia inmediata la pérdida del sueño. En este caso de insomnio, como en cualquier otro, el remedio es bastante sencillo. Se toma una venda de calicot como de 20 centímetros de ancho por dos metros de largo, se humedece sobre la tercera parte de su longitud y con ella se vonda una pierna, comenzando por la parte húmeda, en seguida la seca, y sobre todo, una cubierta impermeable. El sueño vendrá naturalmente por razón de la dilatación de los vasos de la cabeza.

se causaron al enemigo 120 muertos y muchos heridos. Nosotros, un muerto de la clase de tropa y un oficial, y 81 soldados heridos. Comportamiento de todos admirable. Envío refuerzos al mando coronel Novelli, en prevención de nuevos ataques.»

El faro de las Puercas.

Como algunos periódicos censuraron días pasados que no hubiera podido salir de Cádiz el vapor San Agustín por hallarse agotada la luz del faro de las Puercas, el director general de Obras públicas telegrafió preguntando lo que hubiera de cierto en dichas noticias, habiendo recibido hoy un telegrama, en el que le dicen que la luz de dicho faro no ha estado apagada indebidamente ni un solo instante, como pueden probarlo el práctico de guardia, la capitania del puerto y el personal encargado de aquel servicio, por el cual se ha comprobado el buen funcionamiento del aparato.

Asuntos municipales

Irregularidades y fraudes. El nuevo alcalde, señor conde de Romanones, desde que tomó posesión de su cargo, no descansa un momento para combatir con los fraudes é irregularidades que se vienen cometiendo en el ramo de Consumos.

Esta mañana, cuando más tranquilos se hallaban los empleados del fletado del Norte, se presentó de improviso, y dispuso que varios carros cargados de especies despachadas fueran nuevamente aforados, descubriendo en una partida de aves de corral, que las jaulas que las encerraban y que habían sido aforadas unas como conteniendo 12 gallinas y otras 24, que las primeras contenían más de 16 y las otras más de 40. Segun cálculos del alcalde, pasan de mil gallinas las que de contrabando pasan diariamente por el fletado del Norte, y aduciendo como una de esas aves un real, el fraude diario por esta concepción á las arcas municipales, es de 250 pesetas. Inmediatamente el Sr. Figueroa decretó la suspensión del personal de aquel fletado.

El personal de Consumos.

El alcalde ha admitido la dimisión que había presentado el visitador general del ramo Sr. Trapaderna. El administrador de consumos Sr. Travesado piensa pedir la jubilación. Para ocupar interinamente la primera de las indicadas vacantes, ha sido nombrado inspector de policía urbana Sr. Baquero. El señor conde de Romanones tiene el pensamiento de nombrar visitador general á un coronel del ejército. También presentará al Ayuntamiento un proyecto para organizar militarmente el cuerpo del resguardo.

Ayer revisó la fuerza montada del cuerpo de consumos. Hoy tenía citados á todos los fieles y aferradores francos de servicio.

Los Jardines del Buen Retiro.

Se han pedido al nuevo arrendatario de los Jardines del Buen Retiro los proyectos totales y presupuestos de las obras que intenta realizar, para que informe el arquitecto Sr. Urioste. Lo que hace falta es que no se demore por mucho tiempo este asunto, para que las obras se emprendan cuanto antes en aquel ameno sitio y la apertura de la temporada comience oportunamente.

La uva.

Por el gobierno civil se ha comunicado al Ayuntamiento la aprobación del acuerdo municipal, en el que á instancia de varios fabricantes de vinos se han rebajado los derechos de introducción de la uva destinada á aquella fabricación, fijándoles en 0'0450 peseta por kilogramo, en armonía con lo dispuesto para el adeudo del vino.

Los solares.

Por la alcaldía se ha dirigido una circular á los tenientes de alcalde, interesando remitan relación de los solares existentes en sus demarcaciones, y recordando el cumplimiento de las Ordenanzas municipales respecto al vallado de los mismos.

Banquete.

Esta noche obsequiarán con un banquete en el hotel de Roma, al señor conde de Romanones, los concejales compañeros del actual alcalde cuando éste fué elegido concejal.

Consumos

Ayer tuvo un alza de los precios de 3.940 pesetas.

Las estadísticas del «Heraldo»

Han llovido las rectificaciones de una estadística que publicó el «Heraldo», suponiendo que tantos y cuantos diputados no estaban con el Sr. Sagasta.

A más de las publicadas, el Sr. Avodillo diputado por Zamora, ha protestado también de la actitud que se le suponía, y hoy hemos recibido esta telegrama de Sevilla: Director Correo.

Sevilla 20 (2 tarde).

Viendo el «Heraldo», ruegole diga que yo, haciendo justicia a los méritos de los hombres importantes del partido liberal, solo reconozco la jefatura del Sr. Sagasta.—Atienza.

Consejo de Filipinas.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de Filipinas para dar posesión del cargo de presidente del mismo D. Víctor Balaguer. Los señores pasaron después a felicitar al Sr. Becerra, el cual les dió las gracias en los términos más expresivos.

La cuestión monetaria en Puerto Rico.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido el siguiente telegrama: Puerto Rico (sin fecha).—El gobernador general al ministro:

El día 26 termina el plazo para la recogida de moneda fraccionaria. Telegrafiaré entonces la cantidad. No es posible hoy precisarla ni aproximadamente. Restablecida tranquilidad y opinión satisfachísima y agraciada.

El orden público en Cuba.

Es completamente inexacto el rumor que anteaer hizo alguien circular respecto a intranquilidad en Cuba. No hay el menor síntoma de disgusto en la Gran Antilla, según han manifestado oportunamente las autoridades de la isla.

Consejo de ministros.

Con motivo de las solemnidades religiosas de estos días, no se celebrará en la actual semana el acostumbrado Consejo de ministros presidido por la Reina. Consejo presidido por el Sr. Sagasta es probable que se celebre el sábado.

El Nuncio de Su Santidad ha conferenciado esta tarde en el ministerio de Ultramar con el Sr. Becerra. Esta mañana ha ingresado en el Hospital provincial un individuo que se había intoxicado.

Una comisión del Consejo de Estado ha cumplimentado esta tarde al ministro de la Gobernación, Sr. Aguilera. También ha visitado al señor ministro la junta directiva de la Academia de Jurisprudencia, presidida por el Sr. Canalejas.

El gobernador de Madrid señor duque de Tamames se encuentra ligeramente enfermo, habiendo tenido hoy que guardar cama. Zaragoza 20.—La Guardia civil de la estación del ferro-carril, ha recuperado las alhajas sustraídas en la iglesia de Leyana y preso al autor del robo, entregándole al juzgado correspondiente.

Esta tarde ha visitado al señor ministro de la Gobernación una comisión del Circulo de la Union Mercantil felicitándole por su nombramiento y rogándole que anule el acuerdo del Ayuntamiento referente a un impuesto sobre el consumo del gas del alumbrado.

El señor ministro ha ofrecido atender la pretension de los comisionados. Timadores. Esta mañana cayó en poder de la policía una mujer llamada María Escudero Jimeno, de treinta y siete años, natural de Alcazar (Ciudad Real), autora de varios robos y timos de ropas y etc.

Han visitado esta tarde al Sr. Sagasta los Sres. Calbeton, Nuñez de Arce, el pintor Pradilla, el Sr. Mollado y el Sr. Angulo.

EL TESTAMENTO FALSO

Prision del Sr. Zapata.

Desde ayer tarde circulaba con insistencia la noticia de que se había dictado auto de prision contra el Sr. Rodríguez Zapata, confirmándole hoy los hechos.

Esta mañana a las ocho fué a notificarse a dicho señor la resolución del juzgado; pero no se le encontró en su domicilio, donde manifestó la esposa del Sr. Zapata que no sabía dónde podría hallarse su marido. Comunicada la noticia de lo que ocurría los Sres. Calabraz y Gonzalez Valarino, hermano político el primero, y amigo el segundo de la intimidad del Sr. Zapata, se apresuraron a buscar a este señor, al cual dieron cuenta de que se había decretado su prision.

A eso de la dos de la tarde, el Sr. Zapata, acompañado de los referidos señores y de su abogado defensor, Sr. Dato, se trasladó a un carruaje particular a la Cárcel Modelo, presentándose al director y constituyéndose en prision, dando así cumplimiento al auto del juez.

El ingreso del Sr. Zapata en la cárcel fue transmitido al juzgado por teléfono. Dicho señor está en la clase de comunicados, y ocupa la celda de número número 10.

Declaraciones importantes.

A las dos y media de esta tarde reanudó sus trabajos el juzgado instructor, ante el cual prestó declaración el escribano señor Sancho, viniendo a ser esta una ampliación de las manifestaciones que expuso ante el juez Sr. Maroto, y no revistiendo gran interés.

Pero las declaraciones que han tenido bastante importancia han sido las de dos oficiales de la escribanía del Sr. Fazzini, pues aunque no conocemos con precision su contenido, debieron ser beneficiosas en alto grado para aquel señor, como lo comprobó la resolución que en seguida dictó el juzgado.

El Sr. Fazzini en libertad

Próximamente a las cinco salió de la Audiencia con direccion a la cárcel un alguacil del juzgado con el correspondiente mandamiento del juez para poner en libertad al Sr. Fazzini.

También se dirigieron al citado establecimiento, observándose en sus rostros muestras de satisfacción los dos testigos antes dichos al objeto de comunicar la grata nueva a su jefe.

La excomunión del Sr. Fazzini ha sido decretada por el juez bajo fianza de 5.000 pesetas.

Con esto dió hoy por terminadas el juzgado sus diligencias; mucho ha adelantado el sumario con las practicas últimas, y es probable que dentro de pocos días se dé por concluido, pues solo quedan por examinar ciertas cuestiones de detalle que en poco pueden afectar al fondo del asunto y recibir declaración cuando llegue a Madrid el marido de Gabina Bascañana.

Segun los rumores que han circulado esta tarde por la Audiencia, parece que ha sido para fantasia todo lo cuanto se ha dicho respecto a que el Sr. Lumbrales posela una magnífica casa en esta corte.

BALANCE DEL DIA

Después de la exacerbación de pasiones de los últimos días, se empieza a sentir marcada reacción en los ánimos y pronunciado espíritu de concentración en la mayoría; porque una cosa es que haya ciertos disgustos, como no puede menos, siempre que se produce una crisis, y otra que se fueran a destruir estos disgustos en disidencias, que a la postre harían daño a todo el partido liberal, acelerando los días de su existencia.

Los disgustos de que tanto se ha hablado estos días se han querido hacer extensivos a Cuba, suponiendo que no sabemos qué actitudes al partido reformista, que por fortuna no son exactas.

Se suponía para esto que el Sr. Becerra retiraría las reformas del Sr. Maura, y tal

pensamiento no ha pasado por la mente del señor ministro de Ultramar. En cuanto a la actitud de los reformistas de Cuba, creemos conveniente—ya que de esta cuestión tanto se habla—insertar el telegrama que el Sr. Sagasta recibió hace cuatro ó cinco días:

Havana.—Presidente del Consejo de ministros: Por acuerdo del partido reformista felicitado a V. E. por el nuevo acto de confianza que ha recibido de la Corona, esperando no sufrirá alteración la salvadora política antillana iniciada por el gobierno presidido por V. E.—Conde de la Mortera.

Por separado manifestamos, y aquí insistimos, en que no tienen fundamento los rumores sobre proximidad del empréstito de que hablan algunos periódicos, ni los referentes a próroga del contrato de las minas de Almaden.

Son rumores de los periódicos, que no tienen origen en acto ni en movimiento alguno de los centros oficiales. Noticias semejantes se han dado varias veces, después de publicado el presupuesto, y varias veces se dijo entonces, como se dice ahora, que no están ahora las cosas en disposición de empréstitos, sean los que fueran.

Esta tarde ha visitado al ministro de Hacienda una comisión de Jirinalo de la Union Mercantil, para rogarle que corrija en algunos que parecen se trataba de cometer con algunos industriales, cobrándoles los 10 céntimos del timbre móvil por los anuncios que tuvieran fijados dentro del establecimiento.

El ministro, que les ha dispensado una acogida muy cariñosa, reconoció la razon de la queja que formulaban, puesto que existen varias resoluciones por las que se exigen del pago de dicho impuesto cuando los anuncios están fijados en el interior del establecimiento y se refieren a artículos de los que se expandan en el mismo, ofreciéndoles desde luego corregir cualquier abuso que se quisiera cometer en perjuicio de sus intereses.

Pero hoy, más que de todas estas cosas, se ha hablado de la prision del juez, señor Zapata, asunto de que hablamos por separado.

Han tomado esta tarde posesion de sus cargos los Sres. Gonzalez de la Fuente, Montilla, Mireles, Arias de Miranda, García Montfort y Gomez Sigura.

El Sr. Moret ha salido esta noche para Ciudad Real, de donde no regresará hasta el domingo 6 de lunes.

Los fondos se mantienen firmes.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 20 DE MARZO DE 1894 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios

Table with 4 columns: Dia 17, Dia 20, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., 4 1/2 fin mes., 4 1/2 fin próximo., 4 0/0 perp. ext. c., 4 1/2 fin mes., 4 1/2 fin próximo., 4 0/0 amortizable., Billetes Cuba 1886., Billetes Cuba 1890., Banco de España., Banco Hipotecario., Id., obligac. 5 0/0., Id., céntimas 5 0/0., Id., céntimas 4 0/0., Compañía arrendataria de tabacos., 167'50

Cambios sobre el extranjero. PARIS.—A la vista, 20 95 por 100, beneficio al papel A 8 dte., 00'00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 30'48 pesetas. LONDRES.—A 8 dte., id., 00'00 A 60 dte., id., 00'00 A 90 dte., id., 00'00

Premio del oro: 19'00 por 100 Aspecto de la Bolsa El mismo con que terminó la contratación en la semana anterior. Han regido los mismos cambios en el principal signo de crédito, y la Duda exterior ha perdido en su cambio de 15 a 20 céntimos.

El movimiento de operaciones no ha carecido de importancia, sin duda por haber habido dos días seguidos sin reunion de Bolsa.

El cambio de París de la Duda exterior trae la mejora de un octavo por ciento: esto es, a 65 3/8 por 100; pero en nuestro mercado, como decimos antes, no se ha tenido en cuenta en su cotizacion.

Los francos, con escasa variacion, en sentido favorable; esto es, con el beneficio de 21 por 100 y 20'95. Las libras a 30'48 pesetas. Las acciones del Banco de España en el mismo cambio 375 por 100.

Las de tabacos no se han cotizado. El 4 por 100 interior al contado a 68'90 y 85; a fin de mes 68'80 y 85, y a fin del próximo entre 68'90 y 69 por 100 terminando a 68'95.

El 4 por 100 exterior de 78'80 a 78'85 al contado y 78'80 a fin de mes. La Duda amortizable al 4 por 100 de 78 por 100 a 78'15.

Los billetes de Cuba de 1886 de 109'20 a 109'50. Los de 1890 a 97'75 a 97'90. La Duda del personal a 99 por 100. Los céntimas del 5 por 100 del Banco Hipotecario de España a 100'20.

Después de la Bolsa. A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 68'80; fin del próximo, 68'95.

Bolsa de Barcelona. Barcelona 18 (3 00 tarde). Interior, 4 por 100, 68'85.—Exterior, 4 por 100, 78'95.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 109'40.—Cubas, 1890, 97'50.—Nortes, 27'35.—Colonial, 00'00.—Francia, 24'80.—Orens, 00'00.—Artes.

(DE LA AGENCIA FABRA). París 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65'95.—3 por 100 francés, 99'37. Londres 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65'56.

EL TIEMPO Instituto Central Meteorológico Marzo 20, a las cinco de la tarde. En la bahía de Vizcaya hay un anticiclón, que no parece que ha de ser muy duradero, pues en las Azores baja el barómetro considerablemente y con rapidez, llamándose el viento al Sudoeste fresco, con lluvia durante la noche última.

Se aproxima, por lo tanto, una borrasca intensa por el Atlántico, que amenaza las costas del Noroeste de la Península. En Irlanda baja el barómetro. Continúa el mal tiempo en las Baleares, con lluvia y alguna nieve, según telegrafían de Palma. El descenso de la temperatura es bastante general.

La temperatura máxima ayer fué de 19° en Sevilla, y la mínima hoy de 10° bajo cero en Sorla. En Madrid el día ha sido muy hermoso, sin viento y despejado.

La temperatura máxima llegó a 9'8, y la mínima a 1'4 bajo cero. Es probable que continúe el buen tiempo, con tendencia a cambiar a medida que se aproxime la borrasca del Atlántico. El director, Arcimís.

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 4° sobre 0. A las doce de la misma, 12° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 10° sobre 0. La máxima fué de 14° sobre 0. La mínima de 0.

El barómetro marca 709 milímetros. Variable. Telegramas detenidos. Por no encontrarse a los destinatarios, ayer quedaron sin repartir los siguientes: Central.—Roma: José Cascales, Jacometrezo, 74.—Irún: Barzanalana, Tudescos, 32.—Barcelona: Fernando Almazan, fonda Ganeco.—Cartagena: Manuel Sanchez, cargo núm. 14, del 16.—Sams: Josefa Saavedra de Serrano, plaza Santo Domingo, núm. 6.—San Carlos: José Heras, Murguía, 49.—Cebresos: Ignacio Gomez, Toledo, 6.—Cuevas: José Martinez, Montera, 18.—Múrcia: Alfonso Martinez, Valverde (aun-

cente).—San Martín V.: Amore, Alcalá, 27.—Ribades: José Diaz.—San Cristophe: Antonio Vange, Felipe IV.—Santander: José María Alvarez, Rey, 1, principal.—Villajoyosa: Cecilio, Diputación provincial. Bata.—Segovia: Venancio Talde, Repartidas, 3.—Casas Ibañez: José Varela, Almirante, 5.

Norte.—Segovia: Josefa Galez, Corredora Alta, 6.—Sevilla: Martigena, Fuencarral, 119. Sur.—Castellon: Mariano David, Tres Paces, 14.—Córdoba: Antonio Mayarros, Santa Isabel, 13.—Navalcarnero: Ballesteros, soldado Baleares.

CANTARES. A Dios en mis oraciones le pido todos los días que me quieras un instante aunque me muera en seguida. Es condiclon antigua de las mujeres no hacerle ningun caso al que las quiere; Tú, vida mía, si hicieras lo que ellas me enseñan.

Si la tendrías cariño, que cuando le vi con otro me eché a llorar con un niño. Te extraña que a todas horas te pregunte si me quieres, ¡y es que me parece un niño huaya llegado a querermel José Doz DE LA ROSA.

CHARADA. Viene a ser casi lo mismo prima dos que sea tres, segun me escribe una todo, más para mí no lo es. Es redonda tres segunda, musicales cinco y dos, y una todo esta charada hace días me mandó. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana).

Solución a la charada de ayer. CE A RES. LA Mesa de Hornos Comida del día 21 de Marzo. Cubierto de 5 pesetas. Ostros. Consomé Julians. Lubina salada holandesa. Entrecote a la inglesa. Pisto a la americana. Pollo a la diablo. Dulce y helado.

CULTOS Santo de mañana.—Miercoles Santo.—San Benito, Abad.—No se debe comer carne. En la Catedral, a las nueve, misa de Pasion cantada, y por la tarde, Tinieblas y Miserere. En la Capilla Real, Pasion cantada a las diez, y por la tarde, Tinieblas y Miserere. En las parroquias, id. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, termina el solemne quinario en reverencia de las cinco Llagas. En el Buen Suceso, id. Tinieblas y Misereres.

A las tres, en las Escuelas Pias de San Antonio; a las cuatro, en ambas Saleres; a las cuatro y media, en San Luis, Santa Cruz y San Jerónimo; a las cinco, en la Encarnacion, San José, Santa M. I., Santa Bárbara, San Martín, San Idelfonso, Covadonga, San Marcos, San Millan, Santa Teresa, Concepcion, San Miguel, San Pedro, Trinitarias, San Fermín y religiosas de San Fernando; a las cinco y media, en Nuestra Señora del Pilar y San Andrés; a las seis, en San Sebastian, San Lorenzo y San Antonio de los Alemanes.

GRAN CIRCO GALLISTICO (Paseo de Santa María de la Cabeza, 11)—A la una en punto.—Grandes pelcas de gallos. MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

Marzo 20) FOLLETON DE «EL CORREO» (F. 81)

LOS DRAMAS DE LONDRES

EL HOMBRE GRIS POR PONSON DU TERRAIL

honor de prevenir al público que habiendo hecho fortuna en su comercio, y deseando retirarse y vivir tranquilo en su casita de campo de Greenwich, desea ceder lo más pronto posible su casa de comercio. «Buena parroquia, numerosa y escogida. Las ventanas de la tienda están perfectamente situadas: desde ellas se ven las ejecuciones, puesto que dan a la puerta de Newgate, donde levantan la horca. ¡Great attraction! Pueden alquillarse dos ventanas. Maese Love hace saber que tratará directamente con las personas que se presenten. —Ya veo—dijo Milon—pero.... Marmuset se encogió de hombros. —¡Vamos, buen Milon!... ¡Abre bien los ojos y el entendimiento! Si no ves todavía claro, has debido comprender al menos que tenemos algun interés en poseer un comercio en frente de Newgate. —¡Oh! En cuanto a eso... es verdad. —Así entraremos en relaciones con todos los empleados de la cárcel, y eso ya es algo. Milon no insistió en sus objeciones. Concluida la botella de vino, Milon y Marmuset volvieron a ponerse en camino y subieron hacia Trafalgar square. De Trafalgar a Old Bailey hay una buena distancia.

Es necesario recorrer todo el Strand, en seguida Fleet-street y atravesar luego la larga calle de Farringdon, donde se encuentra la imprenta del Times. Al entrar en Old-Bailey, Marmuset señaló al paso una casa a Milon. —¿Es ahí la tienda en cuestion?—preguntó el coloso. —No, es la casa de Mr. Ramis, un rico banquero. —¿Y qué? —¿Ves esa ventana del primer piso? —Sí. —Pues bien, desde ella ha cortado Rombold la cuerda de un ahorcado con una bala de una escopeta de viento. —¿Cuándo ha sido eso? —Hace tres meses. El almacén de ultramarinos de maese Love estaba inmediatamente al lado de la casa de Mr. Ramis. Era una tienda pequeña, establecida en el piso bajo de una casa de triste apariencia, cuya antigua arquitectura contrastaba de una manera singular con los edificios contiguos. —Esa casa—dijo Marmuset—suenta doscientos años de existencia. —¿Es una ruina?—dijo Milon con el desden de un conocedor infatuado con las ideas modernas. —Cuando lleguemos a poseerla—repuso Marmuset—ya verás que es una verdadera alhaja. —¿Os burláis? —A veces lo viejo vale más que lo nuevo—dijo sentenciosamente Marmuset. Y entraron en la tienda, donde maese Love, un hombrecito aporugaminado, bastante cano y superlamente feo, a pesar de su nombre de Love, que significa amor, se mostraba majestuosamente detrás de un mostrador de encina ennegrecido por los años, y en medio de todos esos productos que la especiería, siempre solemne, ha

banizado con el nombre de géneros ultramarinos. Al ver entrar a los dos gentlemen, maese Love se levantó apresuradamente y vino a su encuentro con la obligada sonrisa profesional. —My dear—le dijo Marmuset,—parece que desearé vender vuestro comercio. —Yes, sir—respondió maese Love. —¿Cuánto? —Dos mil quinientas libras. Marmuset se sonrió maliciosamente y dijo a Milon en francés: —Esta bicoca vale a lo más mil escudos, y pide más de setenta mil francos. ¡No es juicio, que digamos, nuestro inglés! Y añadió en inglés dirigiéndose al tendero: —¡Sois inquilino de toda la casa? —Yes—dijo maese Love. Marmuset se desabrochó el sobretodo, sacó del bolsillo una cartera atostada de banknotes, y dijo: —Ofrezco dos mil libras y pago al contado, pero con una condiclon. —¿Cuál?—preguntó maese Love enteramente deslumbrado y pálido de emocion. XXXII. Marmuset prosiguió, señalando a su compañero: —El señor es mi pariente, y quiero establecerlo. —Muy bien,—respondió maese Love. —Pero hay una circunstancia enojosa: y es que debo partir mañana indispensablemente de Londres, y antes de hacerlo, quisiera, en el poco tiempo que me queda, tener la satisfaccion de dejarlo establecido. Por consiguiente, os ofrezco dos mil libras, con la condiclon absoluta de traspasar en el instante mismo vuestra casa en el estado en que se halla. —Pero.... —Nada: es condiclon precisa. Firmad dos líneas de traspaso, que despues legal-

zareis con mi pariente; tomad vuestro dinero, y dejad en seguida la casa con vuestra mujer. —Soy viudo—dijo maese Love. —Y vuestro dependiente? —Hace tiempo que no tengo. —Entonces, ¿estais solo? —Absolutamente. —¡Diablo!... ¡diablo!—dijo Marmuset sonriéndose—parece que vuestro comercio no es muy extenso ni próspero, cuando podéis hacerlo todo vos mismo. —¡Oh!—repuso maese Love, acentuando su exclamacion con una guiñada, no es la tienda lo que produce mas aquí.... —¿Pues qué es? —Las ventanas. —¡Ah! ya, las ventanas para las ejecuciones. —Justamente. El día que hay un ahorcado, cada ventana vale de alquiler diez libras. —Está bien. Ahora procedamos al acto de venta. —Y no sería mejor legalizarla de seguida?—observó el tendero. —Y cómo?—repuso Marmuset. —En esta misma plaza vive un escribano amigo mio.... —Bien, tanto mejor. Despachemos. —¡Tanto mejor!—repitió Milon como un eco, aturdido de lo que veía. Convenidos de este modo, maese Love echó a un lado su delantal, se puso la levita y el sombrero, y condujo a Marmuset y Milon a la escribanía, donde formalizaron en seguida el acto de venta.

el pennyboat para ir a su casa de Greenwich. Al mismo tiempo Marmuset mandaba hacer, a dos pasos de allí, en la City, a un fabricante de cartones, un aviso, que fué hecho en seguida, y en el que se leía: CAMBIO DE PROPIETARIO. EL ALMACEN ESTÁ OBRERO POR CAUSA DE REPARACIONES. Despues preguntó este anuncio en la puerta; Milon cerró la tienda, y Marmuset le dijo inmediatamente: —¡Vámonos. —¡A dónde vamos? —A dos pasos de aquí, a Sermon Lane, para ver a Elena. —¿Y despues? —Despues iremos a dar una vuelta por la calle de Pater-Noster, que es la de los libreros de la City. —¡Que me ahorquen—murmuraba Milon para sí, signulando a Marmuset—si comprendo una palabra de todo eso! A los pocos minutos llegaron a Sermon Lane y subieron al cuarto que ocupaba la hija de lord Palmure. —Elena—dijo Marmuset a la jóven—esta noche habrá en Well Close square una gran reunion de felians. —¡Ah!—exclamó la jóven con alegría. —Y os esperan en ella. —¡Oh! no faltará.... y yo les obligaré a que intenten hasta lo imposible para salvar al Hombre gris. Entonces Marmuset le refirió su conversacion con el abate Samuel. Elena se sonrió amargamente. —¡Eas gentes son estúpidas!—dijo.—Para que tengén fe en un hombre, es necesario que sea invencible y que saiga porpétuamente victorioso. —¡Oh! desconfiad—dijo Marmuset—si los felians nos abandonan, nos pasaremos sin ellos.

La evasion.

I. Milon era dueño de la tienda y almacén de ultramarinos. Una hora despues, maese Love tomaba

EL PESO QUE UN REY LLEVABA

Es maravilloso cuanto los hombres pueden vivir y cuánto trabajo pueden ejecutar sin bajo circunstancias adversas.

Y, sin embargo, aquel hombre no era más que un hombre pequeño y delicado, y no había tenido en toda su vida un día bueno; de manera que, muy a menudo, conducía sus gentes a la batalla en medio de un dolor tal, que escosamente le permitía sostenerse a caballo.

Desde que nosotros tenemos una carta escrita por el Sr. D. Víctor Burgos, de Calate, provincia de Oeneca, fechada en 2 de Noviembre de 1893. En ella nos refiere un notable caso de enfermedad y de restablecimiento.

El Sr. Burgos, cuyas palabras copiamos, dice: «Por espacio de veinte años me vi afligido por dolores de cabeza más ó menos fuertes. Durante los primeros progresos de la enfermedad perdí todo gusto por el alimento, y el poco que comía era sólo forzado por mí mismo, é inmediatamente después de tomarlo me veía sujeto á un gran malestar.

Paradójicamente, así mismo, al ir á prolección del mismo asunto, el testimonio de otra persona, el Sr. D. Federico Argueta. Dice así: «Durante siete años estubo sufriendo de indigestión y dispepsia, que me producían agudos dolores de cabeza y en todas partes del cuerpo.

Publicamos, con gusto, las dos cartas anteriores, por el bien que tenemos por seguro harán en casos de otras personas que tengan tanta necesidad de aquella medicina como tuvieron nuestros amigos, pero que aun no hayan comprobado sus virtudes.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 156, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales y del frasquito, 8 reales.

IMPOTENCIA

El Fluido vital, Gotas viriles, Globulos vitales y Perlas del Ser rallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital.

COMPANIA COLONIAL

Proveedora exclusiva de la Real Casa CHOCOLATES Y CAFES TES EXTRASUPERIORES Bombones de crema y Praline Mayor, 18 y 20.—Montera, 8, Madrid

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)

EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL



Precios en la estación de Genicero

Table with columns for wine type (2º año, 3º año, 4º año), weight (Pesetas, Kilos), and price. Includes rows for 'Barrica de 225 litros con doble envase' and 'Caja con 25 botellas'.

DEPOSITOS EN ESPAÑA. Alicante: Sres. Torras y Uriarte, calle de San Francisco, núm. 74.

- List of wine distributors across various Spanish cities including Alicante, Barcelona, Bilbao, and Madrid, with names and addresses.

Precios en estos Depósitos: Caja con 25 botellas de vino en su 4.º año. Pesetas... 60. Una botella... 250.

EL CORREO SE HALLA DE VENTA A 10 CÉNTIMOS EJEMPLAR EN PARÍS, EN BIARRITZ, EN BORDEAUX, EN BAYONNE, EN LONDRES.

ULTIMA PUBLICACION DE EL COSMOS EDITORIAL ODIO Y AMOR por Charles Merouvel. VERSIÓN CASTELLANA DE «EL COSMOS EDITORIAL».

SEÑORES ANUNCIANTES La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés (Tudescos, 24), es la que verdaderamente hace más ventajas á sus clientes.

LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PECTORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi siempre desaparece la tos antes de concluir la primera caja.

SE VENDEN COCHES de todas clases. Alfonso X, núm. 5.

Amoedada por 3 días de todo el mobiliario. Peninsular, 5, entresuelo (esquina á la Glorieta de Bilbao).

COLOCANDO sobre la muñeca izquierda el Escudo febrifugo americano de Diaz, se curan rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas.

EL DRAMA DEL CALVARIO es el grandioso tema que desarrolla la importante Revista Blanco y Negro en su número correspondiente al sábado de la presente semana.

PILDORAS del Dr. AYER Son la mejor Medicina Casera. Dolor de Cabeza, Estreñimiento, Dispepsia, Afecciones del Hígado.

LA REFORMADORA DEL CARMELO HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESUS POR DOÑA ISABEL CHEIX Y MARTINEZ.

PERLAS del JAPON. Marca Registrada. Hecho en Ginebra en la Exposición Universal París 1889.

—Si por cierto—repuso la jóven—y aun cuando me sea forzoso ir á ver á mi padre... —¿Nuestro padre? —¡Oh!—exclamó Elena—yo haré de mi padre lo que quiera, si día que me plazca; está seguro.

que estaba dividido en hojas pequeñas, pegadas sobre un lienzo, de manera que podía cerrarse como un libro. —¿Y bien? —En construcción se remonta al siglo XIV.

—Luego instalar en el mostrador una linda muchacha. —¿Cómo? —Y tomar, en fin, dos dependientes y un tenedor de libros.

—Esos subterráneos comunicaban sin duda con las cuevas. —¿Y qué? —Pero han debido cegar la entrada. —Puedes ser.